Hanspeter Meyer Namens der SVP/CVP/EVP-Fraktion Einwohnerrat Liestal

20. September 2004

Interpellation betreffend das Marktwesen in Liestal

In einem kürzlich veröffentlichten Zeitungsbericht über das Marktwesen in Liestal haben Beamte der Stadtverwaltung erklärt, der Stadtpolizeichef sei wegen Arbeitsüberlastung nicht in der Lage, die Organisation der Warenmärkte zu übernehmen. Es würde sich aber eine Lösung abzeichnen, indem der Schweiz. Marktfahrerverband, bereit sei, die Märkte in Liestal zu übernehmen.

Diese Aussage ist beim Liestaler Gewerbe auf Unverständnis gestossen. Einerseits sind die Liestaler Marktfahrer nie angefragt worden, ob z.B. die IGL als Organisator auftreten könnte. Andererseits wird nicht verstanden, dass eine seit Jahrhunderten ausgeführte hoheitliche Gemeindeaufgabe ohne Ausschreibung an eine auswärtige Organisation vergeben wird. Wenn die Meinungsverschiedenheiten in andern Städten (z.B. in Basel) über die Marktchefs verfolgt werden, ist leicht voraussehbar, dass sich in Liestal Konflikte zwischen einheimischen und auswärtigen Marktfahrern ergeben werden.

Seit anfangs 2003 ist eine Kommission der Stadt mit der Überarbeitung des Marktreglements beschäftigt. In diesem Gremium ist auch die IGL vertreten. Seit Mai 2003 hat jedoch keine Sitzung mehr stattgefunden. Darum überrascht die Ankündigung über die neue Markt-Organisation um so mehr.

Ich bitte den Stadtrat, mir folgende Fragen zu beantworten:

- 1. Warum wurde das einheimische Gewerbe bei der Ausschreibung für die Vergabe der Marktorganisation nicht berücksichtigt?
- 2. Ist der Stadtrat bereit, vor einem endgültigen Beschluss auch mit der IGL über die künftige Marktorganisation Rücksprache zu nehmen?

Für die ER-Fraktion SVP/CVP/EVP Hanspeter Meyer

`. 1._